
H28まちづくりふれあいトークで出された

質問や要望の対応について

【余川地区】

平成29年８月10日

資料２



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署
及び担当者名

事前質
問等及
び会場

50 H28.8.12 企業誘致

少子高齢化ならびに人口減少が進ん
でおり、喫緊の課題であると考えま
す。今年度、新規事業として「企業誘
致強化」がありますが、どの様に展開
されますか。

現在造成中の大浦第２工業団地に
ついては、小松製作所を立地企業に
選定しました。今後は、同社やグルー
プ会社のコマツキャステックス株式会
社等の増設による雇用の増加が期待
されるところであります。
また、平成２８年度に実施した工場適
地調査結果を基に、今後の企業誘致
に向けた新たな工業団地造成につい
ても検討していきます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工・定住課
商工振興担当：
角
74-8105

事前質
問等及
び会場

51 H28.8.12 予算

「もっと知りたい・伝えたいふるさと氷
見の今年の仕事　お金の使われ方
平成28年度分かりやすい予算書」が
発行され、賛否両論あると思います
が、次年度以降も発行されるのであ
れば「効果」を教えてください。市民が
知りたいのは、費用対効果です。

地方創生を実現するため編成した予
算事業の内容、「公金」の使い道につ
いて積極的に情報公開を進めるた
め、より多くの皆様に氷見市の政策
への理解を深めていただき、市民の
皆様や地域、行政が一体となった「協
働によるまちづくり」を推進することを
目的として作成しています。
本年度は、最小の経費での効果発揮
を目指し、記載内容を充実した形で
市ホームページに掲載する予定とし
ており、昨年度実施いたしました冊子
の全戸配布は行わず、ゼロ予算事業
として実施します。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

財務課
財政担当：杉本
74-8015



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署
及び担当者名

事前質
問等及
び会場

52 H28.8.12 環境

今年度、不法投棄対策、スーパー農
道沿い除草、交通安全標識劣化対
応等、依頼事項を早急に対応してい
ただきありがとうございました。

看板を１６枚設置し、スーパー農道沿
いの除草を実施しました。不法投棄
を無くすために、今後も地域の皆様と
一緒に「住みたい街」づくりに取り組
んでいきたいと考えていますのでご
協力をお願いします。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

環境・交通防犯
課
環境保全担当：
三島
74-8065

事前質
問等及
び会場

53 H28.8.12
野生動物
被害対策

田畑では、電気柵や鉄柵などによっ
て被害に合わないように対策をしてい
ますが、全国各地では人が被害に
遭ったという報道もされています。山
を抱えた私たちも例外ではないと
思っています。氷見市としては、どの
ような考えまたは対策をしています
か。最近では、夜にウォーキングして
いる人や歩きでの外出なども大変危
険ではないかと思っています。

市では、イノシシなどの野生動物から
農作物の被害を防止するだけでな
く、市民が安全で安心して暮らすた
め、子育て、小中学校、環境・交通防
犯などの担当課による「野生動物被
害対策連携会議」を開催し、野生動
物に対する総合的な対策に取り組ん
でいます。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

農林畜産課
農業畜産・いの
しし等担当：高
野
74-8086

事前質
問等及
び会場

54 H28.8.12 防災

碁石の防災無線が聞こえにくいの
で、聞こえやすくして欲しい。

防災行政無線音声が聞きづらい場合
は、テレホンサービス（０１８０－
９９－７７７７）、能越ケーブルネットの
９２、９３チャンネルや市のホームペー
ジ、メール配信サービスなど、複数の
手段での情報提供に努めております
ので、併せてご利用いただきますよう
お願いいたします。　また、今年度は
避難行動要支援者名簿（事前提供
用）に記載された方々のうち希望者５
００名に防災ラジオを配布する予定で
す。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地域防災室：小
野
74-8021



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署
及び担当者名

事前質
問等及
び会場

55 H28.8.12 道路

市谷橋が落ちた場合の対策について
市谷橋の下の川幅が狭くなっている
ことの対策について道が無いため五
柱社までの道を開通して欲しい。

市谷橋については県において適切
に管理されていると聞いております。
ご要望の路線につきましては、申し訳
ありませんが数年内に着手することは
困難と考えています。
川幅については、河川管理者である
県に連絡したところ、「市谷橋の断面
は、上下流の断面と同様の断面と理
解しています。河川台帳、現地踏査
により確認しています。」との回答があ
りました。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

建設課
市道整備担当：
宮下
74-8074
治水・治山担当：
椀澤
30-7071

事前質
問等及
び会場

56 H28.8.12 公園

子どもが遊べる公園整備について 市内には、朝日山公園・十二町潟水
郷公園・島尾海浜公園など子どもた
ちが遊べる公園があります。幅広く、
利用していただくため、広報ひみや
市のホームページを通じて、利用者
の方々に知っていただくように努めて
いきます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

都市計画課
都市計画担当：
浜本
74-8078



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署
及び担当者名

事前質
問等及
び会場

57 H28.8.12 地籍

地籍図の利用について
本年２月に、余川地域森林振興会を
設立し、山林の集約化による効率的
な森林整備事業に着目し実施してい
ます。
しかし、南山地区の地籍調査は昭和
５７年度に実施しましたが、その成果
を利用することができない状況です。
早急に利用できるように整備してほし
い。

南山地区の地籍調査は、昭和56～
58年度に「柿谷調査区」の一部として
実施しましたが、調査後37年余りが経
過しており再調査が必要な状況にあ
ります。現在、再調査については国
の補助対象とならないため一時休止
しています。そのため、国土調査推
進協議会を通じて、再調査について
も補助対象とするよう要件の緩和を、
国に要望しているところです。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

農林畜産課
地籍調査担当：
宮本
74-8094

事前質
問等及
び会場

58 H28.8.12 税金

固定資産税について
地籍調査が終了した地区で、登記面
積に応じて課税されていますが統一
されていないようです。公平に処理し
て欲しい。

現在、氷見市の地籍調査は、市民の
皆様のご協力のもと、計画的に実施
していますが、未実施の地域がある
のが現状です。そのため、市では、実
施地区と未実施地区との公平性を保
つため、総務省が定める「固定資産
評価基準」に基づいて課税をさせて
いただいています。ご理解いただきま
すようお願いいたします。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

税務課
資産税担当：長
谷川
74-8045



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署
及び担当者名

事前質
問等及
び会場

59 H28.8.12 都市計画

平成28年度予算について北の橋環
境整備事業について
北の橋の架け替え工事は県が実施し
ていますが、なぜ市で高欄や親柱を
配した実施設計委託費を計上する必
要があるのでしょうか。県の調査設計
の段階で協議していれば、市は負担
しなくても良いのではないでしょうか。

北の橋のデザイン装飾については、
「安全・安心」「歴史」「景観」の３つの
設計コンセプトに基づき実施設計を
終えていましたが、費用が多額となる
上に、財源の確保が困難なことや耐
久性においても懸念があることから、
現在、コンセプトを尊重しながら見直
しを行っているところです。
今後は、その見直したデザイン施工
については、県の橋梁工事として一
体的に施工していただくよう県に対し
て要望しています。きたいと考えてい
ます。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

都市計画課
都市計画担当：
浜本
74-8078

事前質
問等及
び会場

60 H28.8.12
コンプラ
イアンス

氷見市の予算執行にあたって、議会
で次の(1)～(3)の問題点が指摘され
新聞等でも報道されています。
(1)サイクルステーション整備において
の不適切な事務処理
(2)庁舎前の私設ポスト
(3)漁業交流施設整備の際の計画見
直しによる交付税の未交付
これらの問題の処理にあたっては、市
民の税金を使用して処理されており、
市民の税金について認識が薄いよう
に思う。今後は、このような問題が二
度と起きないようにするために、どのよ
うな処置をすべきか具体的に示して
欲しい。

不適切な事務処理の再発防止のた
め、コンプライアンスに関する事例対
応マニュアルを作成し、二度とコンプ
ライアンスに違反する事案を起こさな
いために職員のコンプライアンスの意
識の向上と仕組みづくりを進めていき
ます。

■可能
□□対応済
□■年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

総務課
組織改善・働き
方改革担当：天
坂
74-8033



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署
及び担当者名

事前質
問等及
び会場

61 H28.8.12 草刈り

ここ５年ほど自治会でスーパー農道
の法面の草刈りを行っています。その
間に草刈りが非常に危険であるため
市に要請をしましたが、その時点では
その様な場所は氷見市でも多々ある
との事で、市の方からは特殊な乗用
草刈機を貸し出すことができるとの話
がありました。しかし、それを使用する
ためには大型特殊の免許が必要なた
め、あまり現実的ではないと考えま
す。
また、法面の草刈りをする場所は、高
い所で約８m両側約200mほどの所を
草刈機を使用して行っています。急
な傾斜であるにも関わらず、作業を行
う者は高齢者が多く、安全装備を施し
てないこと、また足元が不安定なこと
から、刈った草に足をとられ転倒や滑
落の危険性があります。
さらに、草刈機の歯が回転しているた
め、他者に怪我を負わせてしまう危険
性があり、重大な事故に繋がる恐れ
が考えられるため、市の方で草刈をし
ていただけないでしょうか。

今年度普通運転免許で運転可能な
乗用草刈機を購入し、９月以降貸し
出しを行います。しかし、法面につい
ては機械のアームが届く範囲の草刈
りしかできず、最後は人の手で行うし
か方法がありません。今後も地区の
皆様と相談しながら対応を考えてい
きます。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当：
河端
30-7070



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署
及び担当者名

会場 62 H28.8.12 防災

来年度はどういう人にラジオを配布す
るのか。高齢者や身体不自由者な
ど。費用はどうするのか。

平成２９年度は避難行動要支援者名
簿（事前提供用）に記載された方々
のうち希望者５００名に防災ラジオを
配布する予定で、これから募集を
行ってまいります。また、費用につい
ては、無償で配布させていただきま
す。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地域防災室：小
野
74-8021

会場 63 H28.8.12
コンプラ
イアンス

サイクルステーション自転車保管庫整
備工事などにかかる不適切な事務処
理について、今後二度とこういうことが
起きないようにするための体制が必要
では。

不適切な事務処理の再発防止のた
め、コンプライアンスに関する事例対
応マニュアルを作成し、二度とコンプ
ライアンスに違反する事案を起こさな
いために職員のコンプライアンスの意
識の向上と仕組みづくりを進めていき
ます。

■可能
□□対応済
□■年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

総務課
組織改善・働き
方改革担当：天
坂
74-8033

会場 64 H28.8.12 公園

地区に遊具がほしい。 余川地区には、現在市の公園がない
ことから遊具の設置は困難です。地
域活力施設整備支援事業を活用し
て、地区で遊具を設置することが出
来ますので、ご検討ください。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

都市計画課
都市計画担当：
浜本
74-8078



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署
及び担当者名

会場 65 H28.8.12 観光

循環型の観光ができないか。 氷見市の観光ポータルサイト「きときと
どっとこむ」では、まち歩き、サイクリン
グ、ドライブの３つのモデルコースを
紹介しています。また、市街地を周遊
観光していただくために「氷見つまみ
食いクーポン」を昨年度から発売して
います。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

観光交流・女性
応援課
観光戦略担当：
萩原
74-8106

会場 67 H28.8.12 市民会館

市民会館の現状が知らされていな
い。

新文化施設整備につきましては、本
年２月に基本計画案を策定しました。
しかし、市街地全体のグランドデザイ
ンの基本方針が示されないまま新文
化施設のみを先行することは拙速で
あるとの考えから、７月に設置した市
街地グランドデザイン検討委員会に
おいて再検証することとしました。
つきましては、先の基本計画案を一
つの案としながらも、立地や規模、事
業スキームにおいても改めて検証し、
再度基本計画案をとりまとめてまいり
ます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

芸術文化振興
室：平田
74-8215



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署
及び担当者名

アンケー
ト

68 H28.8.12 子育て

余川は高齢者の活動は盛んだが子
育て支援、学童保育がないのでとて
も心配です。時間がなく質問できな
かったのが残念

比美乃江小学校区では現在、氷見
市児童館、旧稲積小学校、旧鞍川保
育園の３箇所で開設していますが、
余川地区のお子さんが利用できるの
は、氷見市児童館、旧稲積小学校と
なっており、実際にも利用されていま
す。また、余川地区での開設につい
ては、開設場所、運営スタッフ等の準
備が必要であり、地区で準備が整い
ましたら、市としても支援してまいりま
す。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

子育て支援課
子育て応援担
当：坂下
74-8117

アンケー
ト

69 H28.8.12 広報広聴

標準語がしゃべれなくて質問できな
かった。

ふれあいトークは、気軽に参加いた
だいて平素の言葉によりその地域ら
しい雰囲気の中でお話し合いをして
まいりたいと思っていますので、引き
続きご出席いただきますようお願いい
たします。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

企画政策課
広報広聴担当：
高田
74-8012



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署
及び担当者名

アンケー
ト

70 H28.8.12 観光

体験型の観光施設の工夫が必要で
は。

近年は、農業体験や暮らし体験、も
のづくり体験などと、マリンスポーツや
魚釣り、サイクリングなどを旅行者自
らが行動し体験する場と観光を組み
合わせた体験型観光が増えていま
す。また、施設内での体験について
は、来場者が「いつでも」「簡単に」参
加できる「ものづくり」等があります。現
在、市内では観光事業者のほか農業
関係や自治会などにおいても体験活
動が行われており、これらの体験事
業をつなぐことや氷見ならではの体
験活動を運営する体制づくりを検討
していきます。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

観光交流・女性
応援課
観光地域づくり
担当：大石
74-8106

アンケー
ト

71 H28.8.12 広報

氷見の良さの情報をもっと発信してほ
しい。

現在取り組んでいる地方創生におい
ても市のPRをするシティプロモーショ
ンはとても重要だと考えており、戦略
的に発信するために広報広聴戦略を
策定することにしています。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

企画政策課
広報広聴担当：
高田
74-8012


